
1 

平成３０年度 第８回 教育研究評議会 議事要録 

日 時 平成３０年１２月 ７ 日（金）１５：３５～１８：００ 

場 所 すずかけ台地区J２棟１９階大会議室

構成員 学長，総括理事・副学長，理事・副学長(教育担当)，理事・副学長(研究担当)， 
理事・副学長(財務担当)・事務局長，山田，岩附，和田，三原，中井，上田，小山，小林，

後藤，山室，梶原，中村（聡），井村，桑田，植松，中村（隆），波多野，熊井，西畑，

近藤，安田，山崎，細野，竹下，亀井の各評議員

（構成員以外）三矢監事，センター長等会議主査，附属科学技術高等学校長，技術部長

資 料 

１．国立大学法人東京工業大学非常勤講師（雇用）就業規則（案） 

２－１．東京工業大学物質・情報卓越教育院規則（案） 

２－２．東京工業大学大学院学則一部改正案新旧対照表 

３．２０１９年度 授業日程（案） 

４．東京工業大学（つばめ）博士学生奨学金（略称，つばめ奨学金）制度案 

５．国立大学法人東京工業大学協働研究拠点に関する規則（案） 

６．国立大学法人東京工業大学協賛金等取扱要項一部改正案新旧対照表 

７．国立大学法人東京工業大学教育研究共創スキーム実施要領（案） 

８－１．共同研究講座設置申込書 

８－２．共同研究講座設置申込書について（申請） 

９．国立大学法人東京工業大学組織運営規則一部改正案新旧対照表 

１０－１．平成２９年度に係る業務の実績に関する評価結果 

１０－２．国立大学法人等の平成２９年度の業務評価結果について 

１１．研究専念日の指定制度について（依頼） 

１２．直近の主な受賞・表彰について 

１３．倫理申請の依頼について（周知） 

１４．部局における情報セキュリティ確保のため体制整備について（依頼） 

１５．すずかけ祭の名称変更について 

１６．全学一斉清掃について 

１７．学長年頭挨拶及び新年賀詞交換会の開催について 

１８．平成３０年度学位記授与式及び平成３１年度入学式について 

席上配付資料 

１．益学長と語る会チラシ 

参考資料 

１．物質・情報卓越教育院及び物質・情報卓越教育課程の設置に伴う関係規則等の整備について 

○ 平成３０年度第７回教育研究評議会の議事要録（案）の承認
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○ 審議事項 

 １．国立大学法人東京工業大学非常勤講師就業規則の制定について 
佐藤理事・副学長から，資料１に基づき，本学では，これまで契約者と「業務委託」契約を締

結し，当該契約に基づき「非常勤講師」として授業等を実施してきたが，本学の非常勤講師の状

況や制度の在り方等を踏まえ，今後，適切な契約形態とするため，所要の関係規則を整備するこ

とについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

２．東京工業大学物質・情報卓越教育院規則等の制定等について 
  水本理事・副学長から，資料２－１，資料２－２及び参考資料１に基づき，平成３１年４月か

ら新たな教育課程として「物質・情報卓越教育課程」を設置すること及び平成３１年１月から当

該教育課程を実施するための組織として「物質・情報卓越教育院」を設置することに伴い，関係

規則等を整備することについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 
 

 ３．２０１９年度授業日程案について 
水本理事・副学長から，資料３に基づき，来年度の授業日程について，平成３１年に行われる

天皇陛下の即位等に関連する休日の取扱いの法案が，５月１日（新天皇の即位の日），及び４月３

０日，５月２日，並びに１０月２２日（即位礼 正殿（せいでん）の儀の日）が休日となる内容で

成立した場合は，本日程とすることについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 
 

 ４．東京工業大学博士課程学生奨学金制度について 
水本理事・副学長から，資料４に基づき，優れた資質や能力を有する博士後期課程学生に対し 

て新たな給付型奨学金を創設することについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 
また，水本理事・副学長から，本給付型奨学金制度については規則化して再度審議いただくが，

いただいた要望を踏まえ，奨学金年額等を再度検討すること，本奨学金やTA，RAなどの学内の

他の制度により，実質的に授業料相当額の支援を大学から受ける機会があることを示す方法につ

いて今後検討する旨の付言があった。 
 

 ５．国立大学法人東京工業大学協働研究拠点に関する規則（案）の制定について 
渡辺理事・副学長から，資料５に基づき，オープンイノベーション機構のマネジメントの下，

特定の研究分野を実施する協働研究拠点構想をもって企業誘致を進めることを目的として，本規

則を整備することについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 
なお，協働研究拠点の「名称」等について今後検討することとした。 
 

 ６．国立大学法人東京工業大学協賛金等取扱要項一部改正案について 
渡辺理事・副学長から，資料６に基づき，卓越大学院プログラムに係る卓越賛同企業からの資

金受入れについて対応するため，本要項に所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結

果，これを了承した。 
 

 ７．国立大学法人東京工業大学教育研究共創スキーム実施要項（案）制定について 
渡辺理事・副学長から，資料７に基づき，企業の有する高度な技術的知見等を大学の教育及び 

研究に活用することにより,大学における先端的教育の充実及び実務的人材養成並びに研究の高

度化を図ることを目的として，本規則を整備することについて説明があり，審議の結果，これを

了承した。 
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 ８．「共同研究講座の設置」について 
渡辺理事・副学長から，資料８－１及び資料８－２に基づき，科学技術創成研究院長及び工学

院長から申請があった共同研究講座の設置について説明する。 
 
○ 報告事項 
１．国立大学法人東京工業大学組織運営規則の一部改正について 
佐藤理事・副学長から，資料９に基づき，物質・情報卓越教育院の設置及び協働研究拠点制度

の実施に伴う本規則における所要の改正が，役員会において承認されたことについて報告があっ

た。 
 
２．平成２９年度に係る業務の実績に関する評価結果（確定）について 
佐藤理事・副学長から，資料１０－１及び資料１０－２に基づき，１１月２０日（火）開催の

国立大学法人評価委員会において，平成２９年度に係る業務の実績に関する評価結果が確定し，

大学への通知及び公表がされた旨，報告があった。 
 

３．研究専念日の指定制度について 
佐藤理事・副学長から，資料１１に基づき，研究専念日の指定制度について報告があった。 

 
４．直近の主な受賞・表彰について  
渡辺理事・副学長から，資料１２に基づき，過去１か月程度の受賞・表彰について報告があっ

た。 
 
５．倫理申請の依頼について  
渡辺理事・副学長から，資料１３に基づき，論文発表等を行う際に倫理申請を行わないことに

より，研究発表ができなくなることを防ぐため，申請が必要なケースについて周知があった。 
 
６．部局における情報セキュリティ確保のための体制について                          
植松副学長から，資料１４に基づき，平成３０年６月８日開催の「部局長・評議員研修」時の

要望を受け，情報セキュリティ危機管理専門委員会及び東工大CERTと各部局が相互に協力して，

本学における情報セキュリティ確保を全学体制で構築することについて説明があった。 
 
７．すずかけ祭の名称変更について 
三原評議員から，資料１５に基づき，すずかけ祭の名称を平成３１年度より「すずかけサイエ

ンスデイ」に変更することについて報告があった。 
 

８．リベラルアーツ研究教育院イベントの開催について 
 上田評議員から，席上配付資料１に基づき，１２月１７日（月）に開催される「益学長と語る

会」について報告があった。 
 
９．全学一斉清掃について 

総務部長から，資料１６に基づき，１２月１７日（月）１３時１５分から，全学一斉清掃を行

う旨，報告があった。 
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 １０．学長年頭挨拶及び新年賀詞交換会の開催について  

総務部長から，資料１７に基づき，１２月１７日（月）１３時１５分から，全学一斉清掃を行

う旨，報告があった。 

 
 １１．平成３０年度学位記授与式及び平成３１年度入学式について 

総務部長から，資料１８に基づき，平成３０年度学位記授与式及び平成３１年度入学式につい

て，学院の学士課程からの卒業者が初めて出ることに伴い，式次第等における表記の変更を行う

こと及び研究科の修士課程修了者が少なくなっていることに伴い，学長から学位記授与を受ける

代表（副代表）を各研究科より選出することについて報告があった。 
 

○ 教育研究に関する諸問題について 
 ・中村（隆）評議員から，海外旅行傷害保険料について，現在は出張者個人の負担になっている

が，科研費における取扱いを踏まえ，支払い方法について見直すべきではないかとの発言があ

り，意見交換を行った。 
  
・細野評議員から，学長裁量スペースの返却時に，既設のドラフトチャンバーの撤去を求められ

る場合があるが，まだ十分に活用できるものもあり，個々の状況に応じて柔軟に対応すべきで

はないかとの発言があり，意見交換を行った。 
 
 ・近藤評議員から，優秀な女子学生の獲得に向けて現状の分析について発言があり、意見交換を

行った。 
  
 ・岩附評議員から，工学院の一部の系が一般社団法人日本技術者教育認定機構（JABEE）の認

定を受けるための準備を進めているところであるが，１年次のカリキュラムも対象となるので、

関係している各部局等の教員に対する審査対応等への協力依頼があった。 
   
○ その他  
１．次回開催について 

学長から，次回は，平成３１年１月１１日(金)１３：３０から，大岡山地区事務局２階会議

室で開催する旨の案内があった。 

 

 以   上 


	平成３０年度 第８回 教育研究評議会 議事要録（案）

